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就比如这次峰会时
间，美国原来公布的是
3月。东盟国家很生气，
你不跟我们商量一下，
就抛出个时间，我们还
有既定安排，不去。

看了一下东盟领导
人行程，确实有既定安
排，确实没时间。

最后，3月这个峰会
时间，只有新加坡总理
李显龙去了白宫。

无奈之下，拜登又
宣布了个时间，就是这
次的5月12日和13日。

东盟10国，其实也
只 来 了 8 国 ， 缅 甸 领 导
人被拒绝邀请，菲律宾
因为刚大选，杜特尔特
宣布不去。去了也是冷
落，何必受这份尴尬。
最后，怎么看？

第一，我们还是要
清醒。

清醒美国这样做，
核心就是拉帮结派，对
付中国。

用王毅的话说：美
方打着促进地区合作的
旗号，玩弄的却是地缘
博弈的把戏；高喊要回
归多边主义，实际上却

在搞封闭排他的“俱乐
部”；声称要维护国际
规则，背地里却试图另
搞一套自己的“帮规”
。

我们也不用否认，
东盟国家中，有与中国
关系密切的，但也有关
系微妙的，不排除一些
国家会在某些议题上，
与美国暗通款曲，甚至
借美国来平衡一下中国
影响力。

第二，我们还是要
冷静。

我们也不能一点就
着，因为很简单，东盟
也不是小年轻，也不会
轻易上美国的当。

在 谈 到 中 美 影 响
力时，记得一位东南亚
领导人前几年曾说过：
美国现在是东南亚的最
重要伙伴，但过去几千
年，以及未来几千年，
中国都是他们的最重要
的邻国。

东盟也不傻。更何
况，今年第一季度，中
国和东盟又互为第一大
贸易对象。这种紧密联
系，不是美国、欧洲、
日本能比的。

东南亚最老资格的

政治家马哈蒂尔，一次
就很感慨地说：

我 到 很 多 地 方 都
有人问我，你怎么看中
国，你怕不怕中国。我
说，中国没有什么可怕
的 ， 我 们 与 中 国 有 近
2000年的关系，中国从
来 没 有 来 征 服 我 们 ，
但 是 欧 洲 人 到 来 两 年
之后，他们就征服了我
们，所以比起中国来，
我们更怕欧洲人。

所 以 ， 我 们 也 看
到，很有意思的，今年
3月李显龙到访白宫，拜
登在发言中，提了至少
6次“印太”，但李显龙
则提“亚太”。

为什么会这样？因
为东南亚国家很清楚，
谁是朋友，谁是敌人。
帮美国去围堵中国，这
种事损人不利己，下下
策；在中美之间保持平
衡，两头得好处，这才
最符合自己利益。

第三，我们还是要
自信。

自信我们站在历史
正确的一边，自信我们
外交也很有一套。

为什么洪森这么不
受待见？

很简单，美国看不
惯柬埔寨，也看不惯东
盟很多国家。当然，美
国更知道，柬埔寨是柬
铁，拉也拉不过去。

当然，该叮嘱的，
肯定还要叮嘱几句。所
以，在上个月美国官宣
峰会日期前3天（请注意
时间点），王毅和越南
外长裴青山通了电话。

根据外交部通稿，
王毅对裴青山说，中越
要弘扬“同志加兄弟”
的友好传统，加强战略
沟 通 ， 唯 恐 南 海 不 乱
的，恰恰是一些别有用
心的域外势力，我们不
能让冷战思维在本地区
回潮，不能让乌克兰悲
剧在身边重演。

裴青山说，越方一
贯将对华关系视为对外
政策的头等优先，在国
际和地区形势复杂演变
的背景下，越方愿同中
方共同努力，维护南海
和平稳定……

在去华盛顿开会前
三天，王毅又同柬埔寨
副首相兼外交大臣布拉
索昆，视频会了晤。

王 毅 告 诉 布 拉 索
昆：把冷战思维引入本
地区，煽动制造阵营对
立，将破坏多年来地区
和平发展的局面，亚洲
国家应共同加以警惕和
抵制。中方乐见域外国
家为地区和平发展发挥
积极建设性作用，但不
接受任何损害本地区和
平稳定、破坏本地区团
结合作的行径。

“域外国家”是哪
个？你懂的。

布拉索昆说，中国
的发展道路是中国人民
用智慧、决心和奋斗争

取来的，中国实现和平
崛起是不可阻挡的历史
趋势，有利于为地区持
久和平和共同发展作出
新的贡献……

大家可以找详稿仔
细体会一下，对话中的
机锋和内涵。

在这个大博弈的时
代，美国确实在使出浑
身解数，一方面在西方
绞杀俄罗斯，但另一方
面，更不忘中国才是最
主要对手，在东方大动
作小动作不断。

当 然 ， 帝 国 的 傲
慢与偏见，更是随处可
见。东盟国家，也是看
在眼里，五味杂陈在心
里。

对 中 国 来 说 ， 最
重要的，还是办好自己
的事情。上下齐心，百
姓安乐，经济繁荣，自
然就是“德不孤，必有
邻”。

我之前就讲过，美
国与东盟峰会后，你看
吧，很多东南亚政要，
会通过各种途径，和中
国进行对话、沟通、合
作。

剧是必须从序幕开
始的，但序幕还不是高
潮 。（完）

凤凰资讯

美国这次特别峰会，伤害性不大，
但侮辱性极强！(下)


